

PARTICIPACIÓN EN LA SUSTENTABILIDAD DEL VECINDARIO

El Distrito de Conservación del Agua y del Suelo del Willamette Superior (Willamette Soil and Water Conservation District, UWSWCD) y Alaí Community Consulting (ACC) se asociaron para llevar adelante un proceso de compromiso comunitario sobre la Sustentabilidad del Vecindario. ACC realizó entrevistas, reuniones presenciales y en línea con organizaciones sin fines de lucro, empresas, instituciones gubernamentales y educativas con el interés específico de involucrar a las comunidades de la Justicia Ambiental (personas de color, nativas, negras, latinas, inmigrantes, queer, personas con discapacidades, comunidades marginadas de las áreas rurales y urbanas). A continuación, se destacan algunos aprendizajes y recomendaciones para las 5 áreas de interés con respecto a la Sustentabilidad del Vecindario del Distrito.

1 La calidad del agua urbana y la conservación del agua, incluido el uso reducido de pesticidas.

- Es necesario mejorar la educación de la comunidad y las empresas y la divulgación con respecto al uso de los pesticidas. Por ello, se necesita la participación de las empresas comerciales de paisajismo, especialmente aquellas que son propiedad de latinos, con respecto a las prácticas sustentables. También hay una necesidad reconocida de más fondos e investigación acerca de la eficacia de la infraestructura de drenaje del agua de lluvia ecológico.
- Son importantes los esfuerzos colaborativos relacionados con la conservación del agua. Es importante el apoyo continuado para los esfuerzos ya existentes y la creación de oportunidades para una mayor colaboración.
- Ampliación de la financiación de los trabajos de conservación: Buscar proyectos para respaldar los proyectos de conservación del agua y de los espacios verdes urbanos para garantizar la sustentabilidad a largo plazo.
- Plantación de árboles y programas de mantenimiento: Establecer una iniciativa de plantar y mantener árboles en áreas marginadas, concentrada en la equidad de la sombra y las copas urbanas saludables.
- Mantenimiento de los espacios verdes dirigido por la comunidad: Apoyar programas que empoderan a las comunidades para mantener los espacios verdes urbanos a través de la capacitación, financiación y oportunidades de voluntariado, que se centren en el acceso equitativo.

2 Restauración, mejora y acceso a los espacios verdes urbanos y hábitats naturales

- Hay necesidad de aumentar la divulgación y la educación acerca de los beneficios de los espacios verdes urbanos.
- Abordar las inquietudes de justicia ambiental en la planificación de los espacios verdes.
- El acceso equitativo a los espacios verdes es importante para los miembros de la comunidad. Se incluyen las consideraciones de la justicia ambiental, que garantizan que las comunidades marginadas tengan oportunidades iguales de disfrutar y beneficiarse de las áreas naturales.
- Un enfoque multifacético de la mejora de los espacios verdes urbanos es beneficioso, dado que combina la restauración ecológica con la participación de la comunidad y la preservación cultural. Cada vez hay un reconocimiento mayor de la necesidad de tratar las inequidades históricas con respecto al acceso a los espacios verdes y de generar la participación de las comunidades diversas en la planificación y el mantenimiento de estas áreas.
- Los desafíos incluyen asegurar la financiación a largo plazo para el mantenimiento, equilibrar las distintas necesidades de la comunidad y los deseos de espacios verdes y garantizar que los esfuerzos de restauración no lleven a la gentrificación ni a un mayor desplazamiento de las poblaciones vulnerables.

3 Paisajismo ecológico para los polinizadores y otros animales silvestres en los jardines o los espacios comunes.

- Muchas organizaciones enfatizaron la necesidad de la educación pública acerca de los beneficios del paisajismo ecológico y de cómo implementarlo en los distintos ámbitos.
- Hay una tendencia a crear espacios para propósitos múltiples: que mantengan la vida silvestre, mejoren la calidad del agua y brinden beneficios humanos como la producción de alimentos o un valor estético.
- Se destaca de modo constante el uso de plantas nativas como un factor esencial para sostener la vida silvestre local y crear ecosistemas resilientes; sin embargo, hay una necesidad de una disponibilidad más amplia de plantas nativas.
- Se considera que la participación de voluntarios y de los miembros de la comunidad para plantar y mantener las áreas con paisajismo ecológico es fundamental para el éxito a largo plazo y para una adopción más amplia de estas prácticas.
- Los obstáculos son la necesidad de mantenimiento continuo, los conflictos potenciales con las preferencias tradicionales de paisajismo; algunas organizaciones están trabajando para tener una influencia en las políticas locales para que respalden y fomenten las prácticas del paisajismo ecológico, tanto en los espacios públicos como en los privados.

4

Jardines comunitarios y producción urbana sostenible de alimentos

- El apoyo continuado a los programas que permiten que las personas cultiven alimentos culturalmente significativos tiene un impacto particularmente importante, ya que fomentan las conexiones comunitarias y preservan las tradiciones, especialmente los jardines comunitarios, que a menudo tienen propósitos múltiples más allá de la producción de alimentos, entre ellos, son espacios de reunión social, hábitats de polinizadores y espacios verdes en zonas urbanas.
- Apoyar a los programas como la formación de agricultores de Plaza de Nuestra Comunidad, que crea medios para que los miembros de la comunidad desarrollen pequeños negocios con la agricultura. Respaldar las iniciativas para los agricultores principiantes y la agricultura urbana.
- Los obstáculos incluyen el acceso limitado a las tierras, especialmente en las áreas urbanas, la falta de seguridad de las tierras a largo plazo y la necesidad de apoyo continuo y recursos para los jardineros.
- Hay una necesidad de políticas más favorables para la agricultura urbana y una mayor inversión en infraestructura para los jardines comunitarios.
- Muchos programas enfatizan las prácticas orgánicas, la salud del suelo y la conservación del agua, y alinean la producción urbana de alimentos con objetivos ambientales más amplios.
- Financiar los proyectos de "bosques de alimentos" y jardines comunitarios: Brindar apoyo a los programas actuales y programas piloto de soberanía de alimentos que incorporan árboles frutales, hierbas, alimentos comestibles y flores, que combinan la producción de alimentos con la construcción de la comunidad.
- Asociarse con organizaciones locales para expandir los espacios de los jardines comunitarios para incluir alimentos específicos de la cultura, especialmente en las áreas de bajos ingresos, para proporcionar recursos y el acceso a la tierra.

5

Silvicultura urbana, copas de los árboles, equidad de la sombra y esfuerzos de mitigación de la isla de calor urbana

- Hay necesidad de una mayor inversión en programas de silvicultura urbana. La silvicultura urbana tiene un reconocimiento cada vez mayor en su papel en la salud pública, especialmente para mitigar las enfermedades y las muertes relacionadas con el calor.
- Hay un fuerte énfasis para tratar las disparidades en la cobertura de las copas de los árboles entre los diferentes vecindarios, con un especial interés en aumentar la cantidad de árboles en las áreas marginadas, especialmente en Springfield.
- Los programas de silvicultura urbana exitosos a menudo involucran a los miembros de la comunidad para plantar y cuidar los árboles, lo que promueve un sentido de propiedad y administración.
- Hay una necesidad de políticas más fuertes para proteger los árboles existentes y promover plantaciones nuevas, especialmente en las áreas que están enfrentando presiones de desarrollo.
- Muchos entrevistados destacaron la necesidad del financiamiento sostenido para la plantación de árboles y, fundamentalmente, el mantenimiento a largo plazo.
- Hay una necesidad continua de educar a los residentes acerca de los beneficios de los árboles y de las prácticas adecuadas de cuidado de los árboles. Recomendación: Financiar talleres y programas educativos acerca del cuidado de los árboles, la conservación del agua y las prácticas sostenibles para la tierra, dirigidos a escuelas, empresas locales, inquilinos y propietarios.
- El cambio climático está influyendo en la selección de las especies de árboles, centrándose en aquellos que puedan resistir las condiciones climáticas futuras.
- La silvicultura urbana efectiva a menudo requiere de la coordinación entre varios departamentos de la ciudad y organizaciones comunitarias. Se destacó el desarrollo de programas que combinen la silvicultura urbana con la tradicional como un beneficio para la comunidad en general, que incluye ideas específicas de la cultura con respecto a la administración del suelo y el agua que pueden diferir de las ideas prevalecientes del trabajo de conservación.

Recomendaciones adicionales

- Invertir en materiales educativos que sean culturalmente relevantes y que estén traducidos, para que sean accesibles a quienes no hablan inglés y a los grupos con poca representación.
- Establecer una red formal de organizaciones, empresas e interesados locales para compartir el conocimiento, los recursos y las oportunidades del proyecto relacionadas con la sustentabilidad y la conservación dentro del Distrito. Los aliados destacaron un compromiso para respaldar las prácticas de administración de las comunidades nativas, negras y de inmigrantes con respecto al suelo y el agua, que incluyen los incendios culturales, la restauración de las praderas y las cuencas de agua y los alimentos culturalmente significativos.
- Avalar proyectos de varios años que respalden el mantenimiento, la dotación de personal y la capacidad de los proyectos a largo plazo. Incluir oportunidades de financiamiento flexibles que incluyan apoyo operativo y para el personal, para garantizar la sustentabilidad más allá de la implementación inicial del proyecto.
- Expandir y estimular las oportunidades de voluntariado para los proyectos por medio de la construcción de relaciones más fuertes con las escuelas, entidades sin fines de lucro y grupos comunitarios locales.
- Crear asociaciones estratégicas con organizaciones en el Distrito para hacer un desarrollo e implementación en conjunto de los proyectos que se alinean con los objetivos del distrito, especialmente con las comunidades de la Justicia Ambiental.
- Reuniones comunitarias con el Distrito: Hemos recibido comentarios positivos acerca de las reuniones con el Distrito que se llevaron a cabo por Zoom y en persona. Los participantes disfrutaron de establecer un contacto y de conocerse. Hay interés suficiente de la comunidad para reunirse y compartir el espacio y los recursos entre sí.

BASES SÓLIDAS PARA LA SUSTENTABILIDAD EN EL VECINDARIO

El Distrito de Conservación del Agua y del Suelo del Willamette Superior (Willamette Soil and Water Conservation District, UWSWCD) y Alaí Community Consulting (ACC) se asociaron para llevar adelante un proceso de compromiso comunitario sobre la Sustentabilidad del Vecindario. ACC realizó entrevistas, reuniones presenciales y en línea con organizaciones sin fines de lucro, empresas, instituciones gubernamentales y educativas con el interés específico de involucrar a las comunidades de la Justicia Ambiental (personas de color, nativas, negras, latinas, inmigrantes, queer, personas con discapacidades, comunidades marginadas de las áreas rurales y urbanas). En nuestra interacción, se identificaron las siguientes áreas como áreas de oportunidad para que el distrito continúe brindando apoyo y desarrollo con el fin de crear una base sólida para la sustentabilidad en el vecindario en el Distrito del Willamette Superior.



Asociaciones diversas



Muchas organizaciones, tales como Friends of Trees (amigos de los árboles), han enfatizado el valor de trabajar con una amplia variedad de socios, lo cual incluye a las asociaciones vecinales, los gobiernos locales, las empresas de servicios públicos y otros grupos comunitarios, y fomentar que el distrito continúe construyendo y fortaleciendo sus relaciones en la comunidad. Este enfoque, que comprende diversas partes interesadas, permite una implementación más integral y efectiva de las iniciativas de sustentabilidad del vecindario en la comunidad por medio del apoyo a programas que ya existen.

Difusión específica



Los entrevistados destacaron que para que la comunidad participe efectivamente, es necesario adaptar los mensajes y enfoques para las distintas audiencias. Por ejemplo, Kathy Eva destacó el desafío de hacer que el manejo del drenaje pluvial sea relevante para los residentes, lo cual sugiere la necesidad de estrategias de comunicación creativas. Además, otros mencionaron que la traducción de los materiales educativos a distintos idiomas ha creado interés en su programa de parte de las comunidades plurilingües, y están buscando más apoyo para traducir los materiales para comprometer a la comunidad de inmigrantes con el fin de aumentar la representación en las iniciativas que surgen en el distrito.

Participación de los jóvenes:



Hablamos con distintas organizaciones, tales como el Consejo de la Cuenca del Long Tom, la Universidad de Oregon y el Cuerpo de Jóvenes del Noroeste, entre otros, que dan prioridad a los programas que conectan a las personas jóvenes con los problemas de la naturaleza y ambientales y destacaron la importancia de que los jóvenes participen en iniciativas para aumentar la conciencia de la sustentabilidad en el vecindario, especialmente en las escuelas. Algunas personas mencionaron que los educadores y los administradores podrían beneficiarse de recibir educación acerca de los beneficios de crear asociaciones en la comunidad, especialmente con los jardines comunitarios, y que el distrito podría ser un socio clave para ayudar a facilitar esta participación. Este foco en los jóvenes podría ayudar a construir una inversión comunitaria de largo plazo con respecto a la sustentabilidad.

Defensoría



Los entrevistados destacaron que las iniciativas exitosas a menudo exigen un esfuerzo sostenido, un compromiso continuo y la colaboración con una amplia variedad de partes interesadas. Al promover la confianza y el diálogo abierto, el compromiso persistente tanto con las comunidades como con los funcionarios del gobierno no solo promueve la adopción de normas esenciales, sino que también garantiza que estas medidas sean comprendidas, respaldadas e implementadas efectivamente para tener un impacto duradero.

Educación y formación de habilidades:



Muchas organizaciones dan prioridad a la educación y a la formación de habilidades para empoderar a los miembros de la comunidad y aumentar la concientización. Estos esfuerzos abarcan una serie de iniciativas, desde programas para todos los niveles de escolaridad (K-12) hasta talleres para adultos sobre prácticas sustentables. Los programas incluyen oportunidades de aprendizaje práctico, tales como métodos correctos de reciclado, talleres de observación de aves, entre otros, y se proporciona a los participantes habilidades prácticas para promover la conciencia ambiental y la administración en todas las edades.

Aprovechamiento de los recursos locales:



El compromiso exitoso a menudo implica el uso y la mejora de los bienes comunitarios existentes, tales como adaptar materiales para los jardines comunitarios o trabajar con empresas locales en iniciativas de sustentabilidad. En nuestra interacción, los aliados destacaron un compromiso para respaldar las prácticas de administración de las comunidades nativas, negras y de inmigrantes con respecto al suelo y el agua, que incluyen los incendios culturales, la restauración de las praderas y las cuencas de agua y los alimentos culturalmente significativos.

Participación de los residentes:



Hay diversas organizaciones trabajando activamente para hacer que los residentes se comprometan con la creación y el mantenimiento de espacios verdes urbanos. Por ejemplo, el Consejo de la Cuenca del Long Tom se centra en la restauración del arroyo, los reemplazos de los conductos pluviales y la restauración de los robles y las praderas, a menudo en conjunto con terratenientes privados y las comunidades locales.